



# Cuando hablamos del capitalismo, no hablamos de la propiedad. La propiedad privada es lo contrario del capitalismo. (José Antonio)

## Otro que tal baila

El pueblo ya lo he dicho. El pueblo, no la plebe ni el populacho, el pueblo, esencia pura de tradición y gracia; el del fervor profundo, el del alegre y castizo decir con su desgarrado que os espíritu salido a flor de labio, lo mismo en el amor que en el desprecio; el que derriba ídolos cuando sabe que tienen pies de barro y se han encaramado en pedestales de feria verbenera, para hacer restallar desde allí el látigo si advierten lacayuna servidumbres, o torcerse en zalemas, alagando pasiones miserables, con tal de mantenerse en equilibrio.

El pueblo ya lo ha dicho; «Es otro que tal baila». ¡Qué supremo desdén en sus palabras!, que asqueado desvía hacia el globo de feria, hinchado y fofo, que ha enpezado o incendiarse y muestra, sobre el cielo aborregado, su armadura roída por las llamas y su esponja empapada en petróleo de humazo maloliente que muerde en su papel como una llaga, y le va consumiendo, haciéndole quebrarse en reverencias de grotesca agonía sin grandeza ni altura, mientras va descendiendo con lastre de sí mismo convertido en jirones incendiados, en pavesa y ceniza negra y sucia.

Es otro que tal baila, sí, el inflado, glotón, miope, procaz Don Inda el Gordo, el de las comilonas, el ministro pródigo en palabrotas y blasfemias, el que gritaba ronco en los discursos ante la torva masa enfurecida que enseñaba los puños y los dientes; el que de joven, iba por las casas, fatigando escaleras, para hacer asomar bajo las puertas, enseñando la lengua, cuadernos de novelas por entregas, venenosos, sangrientos folletines que alteraban su sueño a las criadas dormidas junto al frío del fogón apagado, leyendo aquellas feas aventuras de hijas de jornaleros, plagadas de mentiras y de lágrimas falsas.

Es otro que tal baila el que por odio a una labor paciente, la de la hermosa y fiel taquigrafía, que apenas mancha la cuartilla blanca y convierte en sutiles arabescos las mas largas palabras, quiso ser dictador y no dictafono, y que otros tradujeran sus gritos de los mitines, cuando, tras de cenar con los navieros, con ostras y champan,—ácida gelatina y burbuja picante—, decía hipócrita; «Yo siento vuestra hambre». Y les lanzó a la ruina y al peligro con banderas sangrientas y con teas, a que se apoderaran de lo ajeno, y si nó a destruirlo (cuidando él bien de hallar lo suyo intacto). Les empujó al abismo del crimen y del robo, donde todos rodaron confundidos con los ayes terribles de sus victimas, mártires inmolados en ciudades y aldeas, porque amaban los símbolos más puros; una Cruz, una efigie, una bandera, un haz glorioso de enyugadas flechas...

Pasó la nube roja de la furia, el cárdeno huracán de los instintos. La sangre les ahoga y ahora ven cómo vacila el globo de la feria de su revolución horrible y bárbara.

Ya dicen: «Este Prieto es otro que tal baila». Y con las manos engarfiadas y ávidas, como garras que acechan una presa, esperan que del cielo aborregado caiga al fin el despojo llameante de su globo grotesco, para cebar en él sus decepciones, su trágica miseria; para pisotear el resto último del pintado papel y la armadura de alambre, que engañaba criminalmente su existencia humilde.

ALFREDO MARQUERIE  
(Colaborador Nacional)

## Nueva política

No cabrá en España más política que la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Conviene a muchos hacerse a esta idea, desechando toda otra que ni podría ser tomada en consideración ni respondería a lo que España y su Caudillo quieren. No hay más que un camino verdadero, que es uno, precisamente, porque es verdadero. Para seguir ese camino hay que dejar a un lado ambiciones, hay que desligarse, por completo, de todo contacto con la vieja política, hay que aceptar el puesto para el cual se nos designe, hay que llevar los ojos despejados y limpios ante los horizontos de la Patria, que no son ninguna incógnita, sino una realidad próxima. En nuestra Milicia sólo se admiten soldados, y ya es bastante el ser buen soldado. Es que, necesariamente, para alcanzar mando, hay que aprender a ser soldado, y no podrá mandar—a lo menos no deberá mandar—quien no sepa obedecer. Conviene recordar que obediencia, alegría, ímpetu, paciencia, gallardía y silencio hacen las seis virtudes a las cuales tenemos que ajustar nuestra conducta. Pues bien, el que no sea virtuoso, en la forma que el Juramento nos lo exige, que no se llame falangista.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., será la única Milicia, o mejor, es ya la única milicia, y en ella forman los soldados de la Tradición española, sin que en esto hagamos ninguna diferencia, puesto que soldados de la Tradición somos los que sentimos el principio imperial de España, vinculado en los Católicos Reyes Isabel y Fernando, hasta el tercer Felipe, días grandes y esplendidos, florecimiento de armas y de letras, la Cruz, sobre todo; de verso y de romance, de habla pura. Y vengamos a decir a unos camaradas que hace días pensaron, si el poner romance y verso en su periódico sería o no nacionalsindicalista, que el no poner uno y otro con la cordura y con el decoro necesario, es lo nacionalsindicalista. Lean, si no, a José Antonio.

Tradición de la Falange y Falange de la Tradición: España Nueva, futuro imperial, eterno, de la Patria.

Anuncie usted en LUCHA

## Estos y aquellos

Casi todos estos magníficos oficiales del Ejército Español que luchan y caen en los frentes con el ardor y alegría de un deporte—de este deporte trágico de la gloria que es la guerra tienen un ser especial, un modo de ser análogo, una imprimitación psicológica indefinida pero inconfundible.

Parecen nacidos, formados para la guerra. Se sienten en el ambiente guerrero, en los momentos mas duros o más gratos de dolor o de triunfo, tan en lo suyo, tan naturales, que mantienen siempre una exquisita elegancia del señores del acaso, de señores de la vida que ofrendan y de la muerte que aceptan. Parecen los únicos no sorprendidos, no torturados con la garra implacable de amor y de odio de nuestra cruzada imperial. Aunque les veamos heridos, mutilados, sacrificados por España en cuerpo y alma, no parece que ya contaron un día con ello, que figuraba en la ruta de su vida dar todo por la Patria.

Véseles en grupos, cuando convalecientes o con permisos—inquietud o fugacidad—andan en la retaguardia. No diferencian ni armas ni grados ocasionales del escalafón. Se sienten honradamente hermanos como hondamente, puramente españoles, que es sentirse lo único serio que se puede ser, como dijo JOSE ANTONIO. Entre ellos reina la única camaradería, la verdadera camaradería de afecto y ritmo vital...

Yo que conozco a muchos de ellos, que sé cuanto valen porque ellos en las armas y yo en las letras hemos convivido en los años duros, que ya no volverán, dedicados a amar a España cuando se le odiaba y a buscar con fe su renacer cuando nadie creía en ella, se el secreto de afinidad de estos oficiales de sonreír plácido ante la gloria y la muerte, de vivir sereno y morir heroico.

Estos oficiales—tenientes, capitanes jóvenes—son aquellos cadetes de Zaragoza, aquellos de la Academia General Militar, vida y alma de Francisco Franco, el general más joven de Europa.

Ce aquella Academia—ardua creación y esperanzado presagio—en que para mi comienzo a actuar la mano divina conduciendo a Franco para la salvación de su Patria. Aquella Academia ejemplo de orden, de organización, de nuevas técnicas de milicia y patriotismo nacional. Aquella Academia, vivero lozano de los robles de hoy, donde se unieron definitivamente esos robles guerreros con los laureles de la poesía y de la victoria. Aquella Academia, en fin, donde disciplina y jerarquía tuvieron su asiento junto a la fe y amor por la España Una, Grande y Libre...

Por ello, cuando Francisco Franco poniendo, con fervor, su saber militar y su cultura civil al servicio de España—de la nueva España tan soñada que hoy tiene alas de Imperio—creaba ante el asombro de Europa aquellos maravillosos cadetes—«los cadetes de Franco» como se decía—aquellos cadetes, raza pura de la Hispanidad, sanos de alma y de cuerpo, la Divinidad que rige nuestra historia y nuestra misión humana, había determinado que aquellos serían estos oficiales de hoy, estos que salvan a España con la sonrisa en los labios, con la misma sonrisa inefable de su General, que les imprimió en el alma al saludarles por primera vez en 1928—cuando agonizaba España—con estas proféticas palabras aliento de destino y gloria: «Caballeros cadetes; soldados hoy de nuestro Ejército y en días venideros oficiales de armas...»

JOAQUIN DE ENTRAMBASAGUAS  
(Colaborador Nacional)

# Y tú ¿por qué no has suscrito ya una Ficha Azul?

Prensa y Propaganda

# Acto Nacional sindicalista en Ródenas

El pasado día 26 tuvo lugar un brillante acto de afirmación nacional sindicalista en Ródenas.

El pueblo entero se reunió en un amplio local; dos grandes banderas nacionales servían de fondo a la tribuna de la presidencia. Entre el público, formadas se hallaban todas las camaradas de la Sección Femenina.

Hizo uso de la palabra en primer lugar, el camarada Palmeiro, de Prensa y Propaganda, de Teruel; dijo que por vez primera se iba a oír en aquel pueblo la voz de la Falange, no la nuestra, porque nosotros no representamos nada, sino de la Falange que representa todo.

Nuestro estilo es seco; por esto somos extraños a la vieja farsa que prometía; nosotros no venimos con promesas, sino con amor; venimos a deciros a todos la verdad de la Falange, que es la de España.

Habló del problema del campo y terminó con un arriba España y viva Franco, unánimemente contestados.

El Jefe Provincial de Prensa y Propaganda, camarada Pamplona, exaltó al campesino, ese campesino olvidado por derechas y por izquierdas, que era víctima de las exigencias de la ciudad, al que se le tenía como clase inferior, cuando en realidad es el sostén de España.

Habló de la reforma agraria; nos-

otros creemos que el problema del campo no tiene más que una solución: la revolución nacional sindicalista.

Es necesario transformar al panorama campesino; es necesario equiparar al campo con la ciudad.

Es necesario que esas enormes muchedumbres que se afanan día tras día en arañar el suelo sin que sus trabajos se vean compensados debidamente, es necesario que estas gentes, en masa, en pueblos enteros, sean transportadas a otras regiones de la Patria más ricas y que permanecen improductivas por el egoísmo y placer de terratenientes o por la falta de decisión para acometer mejoras necesarias.

Pero sobre todo es necesario, campesino, que todas las mañanas, cuando armes tus yuntas y hiendas en la tierra la reja de tu arado, pienses que lo haces por la Patria, por El Caudillo, por España, la madre de tus entusiasmos, la novia de tus ilusiones.

Terminó haciendo un llamamiento a las mujeres y flechas para que en sus puestos trabajen por el engrandecimiento de la España Una, Grande y Libre.

Al final se cantó el himno de la Falange en medio del entusiasmo general.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

# Escuela de desengaños

París.—La idea de «la traición de los intelectuales» halla una trayectoria incesante, vertiginosa, en los secuaces de la U. R. S. S., que desertan del fatídico y sarcástico apostolado comunista. Hoy son ya legión los «abandonistas» de la ortodoxia moscovita. Y una tras otra se van sucediendo las confesiones del desengaño.

El tono de Celine en su «Mea culpa»,—copa amarga de hiel vertida por el desertor de la doctrina que le mantuvo en el engaño—ha sido proseguido por otros escritores franceses, entre ellos Jean Fontenoy, en su libro, titulado precisamente, «La escuela del renegado», aparecido en la colección que dió a luz otros dos libros acerbos de desengaño contra los soviets (N. R. F.): los de Gide.

Fontenoy quiso a la U. R. S. S., dice, «como se quiere a una amada». «Nos prometió y nos pintó un mundo de sueño». ¿Para qué? Fontenoy lo expresa claramente, con palabras crudas y gráficas. La U. R. S. S. nos ha lanzado en el

vacío, para quitarnos, en el último instante, la red protectora.

Que alguien aproveche mi experiencia odiosa, exclama Fontenoy. Esta experiencia que le permite verificar la «igualdad» soviética: «Nadie ignora que el capital ha sido suprimido; pero que un ingeniero gana cinco mil rublos y un peón a penas cien». El matrimonio formalizado más aprisa que un envío postal, así como el divorcio; el aborto legalizado; todo ello constituye la «carta del ciudadano»; ciertamente, no era este el medio mejor de asegurar una sociedad sólida, armoniosa, feliz, equilibrada.

En fin, Fontenoy no cree preciso ilustrar a sus lectores acerca de los fracasos de la U. R. S. S. Se remite a los millares de libros—a cual mejor y más documentado—que se han escrito en Francia sobre la unión soviética. Pretendo solamente, siguen diciendo el autor, lamentarme y formular mis conclusiones.

Estas conclusiones no son menos ácidas que el resto del libro.

## La tragedia de Oviedo

Oviedo.—Para que el Mundo pueda darse cuenta de la enorme tragedia de esta ciudad, la que más de cerca ha sufrido el odio marxista, damos a continuación algunos datos que habla bien claro de su martirio.

Oviedo contaba con sesenta mil habitantes y llegó a ver su población reducida a un tercio de lo que era.

Sólo diez casas de Oviedo han quedado intactas. Cuatrocientas noventa y dos están inhabitables y noventa y cuatro y siete han quedado destruidas por completo.

Haciendo un cálculo aproximado, se ha llegado a la conclusión de que 20.000 vecinos se carecen en los actuales momentos de vivienda y las casas que albergaban a otros 10.000, necesitan de reparaciones costosas y de larga duración, para que queden en condiciones de habitabilidad.

Sobran comentarios. Las cifras hablan más claro.

¿Qué dice el Mundo a todo esto?

Lenín había escrito ya—dice Fontenoy, para medir de un plumazo el nivel de las concepciones y de las realidades políticas soviéticas— todas las cocineras deben estar preparadas para gobernar el Estado. Para coadyuvar a este designio—añade el autor—los jefes soviéticos atizan a las cocineras discursos más largos que un número de la «Revue des Deux Mondes», repletos de frases de diez páginas, de palabras rebuscadas, de abstracciones elevadas a la décima potencia. Discursos, libros, artículos de revista o de periódico que, tal como son publicados en Rusia, no pueden tener sentido alguno para un ser humano de contextura normal. (sic). La frase es fuerte, en su sentido crítico y en la acepción genérica con que la piensa y la escribe el autor. Pero Fontenoy la epiloga con un estallido todavía más acerbo; con tal literatura, con los procedimientos procedimientos propios de Stalin, todo consiste, pues, en deformar el ser humano.

Deformación en las almas, tortura en los cuerpos, falsedad y farsa en las propagandas, persecución de los elementos más idóneos... En resumen; escuela de desengaños, deserción constante de los mejores adeptos y consiguiente conversión suya al clima occidental, a la fidelidad de la tradición cristiana y a la civilización europea.

Cuando hoy miro a mi alrededor he escrito Pierre Dominique—me doy cuenta de que el régimen soviético no ha dejado con vida nada de espiritual sobre la inmensa Rusia; que ha aplastado bajo su tiranía cuantos vestigios de libertad moral sobrevivían en los confines del Ural, y que allí ya no quedan sino almas amuralladas, revestidas de fachadas uniformes, y agonías indecibles, ocultas en la penumbra de las conciencias...

# El acto de Vigo

(Viene de primera página)

que una de nuestras principales misiones es la de catolizar el mundo entero. De ahí el punto 25 de Falange. La Falange incorpora al sentido católico tradicional como punto fundamental para la gloria de España.

¿Cómo hacer efectiva esta misión católica en España? Esto lo sabemos perfectamente y hemos empezado a practicarlo.

La segunda afirmación que quiere hacer se refiere a la constitución del Estado, que sólo puede ser nacional sindicalista.

Somos imperialistas y somos españoles, una de las pocas cosas serias que se puede ser en la vida. Vamos contra el mal europeo del materialismo, de cuya pesadilla queremos salir, y el camino es el Imperio. Pero para esto lo primero que tenemos que hacer es conquistar los espíritus. Las experiencias democráticas y republicanas no son más que negociaciones del hombre.

Con el imperio de la Falange saltaremos el Estrecho de Gibraltar y levantaremos la ciudad del César español, y entonces se habrá cumplido el designio imperial de Falange.

En cuanto al pensamiento nacional sindicalista, ha de existir en la Escuela, en la Prensa y en el Estado. Queremos que haya menos ricos para que haya menos pobres. La Falange quiere que todos los hombres sirvan a España en el frente o en la retaguardia y a los que nos acusan por esto de proselitismo les diré que hemos venido como Cristo a salvar a los que estaban bajo el yugo de los escribas y fariseos. Hay que bajar hasta las masas y exponerles lo que es el nacional sindicalismo, que no es otra cosa que jerarquía, hermandad y sacrificio. Por eso a los obreros, sean comunistas o fascistas, les tenemos que llamar hermanos. Les llamamos aún algo más: camaradas. Cuando se me acerca uno de esos obreros terribles que han pertenecido a la C. N. T. a pedirme trabajo y yo le saludo con la palabra camarada y le ofrezco trabajo, me responde con una gran emoción, por lo que me prueba que está convertido.

Ahí tenéis, además, la obra de Asistencia Social que estamos realizando. Fe, catolicismo y nacional sindicalismo son nuestras tres grandes verdades.

Habla después de la farándula de la vieja política y de los políticos que han ido a montar su tinglado frente al Cuartel General de Franco, donde sólo caben la austeridad, la disciplina y la jerarquía. Esos viejos políticos se han acabado en la España nacional. Recordemos los calificativos que les aplicaba Cervantes; gitanos y tabures, miserables.

Elogia el decreto de unificación que ha unido a todas las juventudes en un solo canto de victoria: Franco, Franco, Franco, Arriba España.

Ahora esa vieja política que va por las aceras mientras vamos luchando por el medio de la calle, ha inventado esta frase: la Falange se ha gastado. Pero los hombres se gastan de muchos modos. Los hay que se gastan en el vicio y en la dis-

sipación. Nosotros nos hemos gastado dando de comer a los niños hambrientos, llevando a los campesinos al Decreto del trigo y agonizando en los hospitales después de haber regresado a España. Nos hemos gastado así y renaceremos en la masa de los que esperan la Patria, la Justicia y el Pan.

Los que dicen que nos hemos gastado es que tienen miedo a la política de Falange, porque saben que es una política de milicia.

Dedica un ferviente recuerdo a Primo de Rivera y a Calvo Sotelo, que tenía unas espaldas fuertes de gallego capaces de levantar la dictadura de Primo de Rivera.

Nuestra política es milicia y es, por lo tanto, austeridad, vigilancia y verticalidad.

El señor Izurdiaga terminó su brillante discurso con estas palabras: Me pediais los gallegos una consigna para esta hora de gloria y he venido a daros esta. En pie todos, por que estar en pie es estar arma al brazo, mirando al cielo para ver a nuestros caídos en los luceros, para admirar su generosidad y que su recuerdo clame justicia.

Mi consigna es también verticalidad de conducta, lo cual es estar sin apoyo que no necesita la Falange, como el soldado y el monje en la soledad del monasterio.

Falange de toda España: en pie por todos los caminos que van a Santiago en peregrinación al sepulcro del apóstol para rogar por la Patria, el Pan y la Justicia. Arriba España.

Las últimas palabras, del señor Izurdiaga fueron acogidas con una ovación que duró largo rato.

## Otras noticias

### Llegada a Italia de Falangistas Españoles

Nápoles.—A bordo del trasatlántico «Conde di Savoia» procedente de Gibraltar, han llegado a Nápoles 50 jóvenes pertenecientes a FET de las JONS, enviados por el Gobierno de la España Nacional a Italia, quienes seguirán un curso especial de Derecho corporativo.

Los jóvenes españoles, han manifestado su satisfacción por poder estudiar en Italia, la organización del Estado fascista.

### Concentración de labradores en Zuera

Zuera.—Organizado Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se ha celebrado hoy una concentración de cultivadores, con el fin de proceder a la divulgación del Decreto sobre el trigo, promulgado por el Generalísimo.

Asistieron millares de labradores y de miembro de Falange, con sus banderas.

Varios oradores, explicaron el alcance del Decreto dado por el Caudillo en beneficio de la clase labradora y en favor de la producción triguera, siendo todos muy aplaudidos.

A continuación, se celebró un desfile de las organizaciones obreras con sus banderas, que resultó lucidísimo.

Atalaya del mundo

# El fracaso de la C. G. T. en Francia

La Prensa publica un telegrama en el que se dice simplemente: *Mister Joaux, presidente de la C. G. T., ha salido para Rusia»*. El telegrama no dice cual es la misión que lleva a la U. R. S. S. el presidente de los sindicatos marxistas de Francia. Pero esto ya se sabe. Los sindicatos franceses, han cambiado de táctica desde la Revolución francesa. Y ya no quieren sus sindicatos libres de toda política, sino que quieren someterse a ella. Y por eso, mister Joaux, quiere que Rusia presunte su apoyo a la C. G. T., que sea Rusia la que controle y dirija la organización, a cambio de la cual ésta recibiría ayuda económica de los soviets.

Así, pues, el sindicalismo ha fracasado en Francia. El sindicalismo, entendido según su primera concepción, tal como lo expuso Sorel. De un organismo establecido para luchar por los problemas del trabajo, de la producción, encargado de hacer una revolución en la que fuera el sostén y la dirección del Estado, pasa a convertirse en un partido político más, en una fuerza de choque de los soviets.

Este fracaso no es de extrañar, porque todos los sindicatos nacidos al calor de las ideas de Marx, llevaban en su seno el germen de

fracaso, al no tener una idea clara de la organización del Estado; quiero decir, una idea clara de lo que la vida debe ser y de la misión del hombre en la vida. Así, en España, la U. G. T. y la C. N. T., cuando en esta ocasión se han visto en la obligación de hacer esa revolución sindicalista que habían prometido, se han encontrado sin hombres, sin ideas que llevar a cabo, infecundas, y han sido los partidos políticos, más concretamente, los comunistas, los que han tenido que coger las riendas del Estado. Porque, como se dijo en el congreso de la U. G. T., reconociendo su inutilidad, «los sindicatos habían terminado su misión al no poder arrancar al burgués nuevas mejoras». Y unos organismos hechos únicamente con esa idea de lucha, con ideas negativas, sin saber nada de construcción ni de organización de un país, es natural que fracasaran.

Y eso es lo que ha pasado en Francia. Mister Joaux, se ha dado cuenta de la realidad y pide a Rusia ayuda, dirección. Los sindicatos han muerto. Ya solo queda un partido político más, unas fuerzas de primera línea, para hacer esa revolución asiática.

EL VIGÍA

Vigo.—Con un tiempo magnífico, celebrase el tan esperado encuentro España-Portugal, en el Stadium de Balaidos. El campo estaba engalanado con profusión de banderas nacionales y portuguesas y con los escudos de las provincias españolas.

Presiden dos grandes retratos del Generalísimo y de Oliveira Salazar, con las banderas respectivas y una gran inscripción que decía:

«España saluda a Portugal».

El número de portugueses que llegaron a Vigo para presenciar el partido sobrepasa la cifra de diez mil, por lo cual el campo se hallaba abarrotado de público, siendo numerosas las personas que quedaron sin entrada.

El equipo español viste camiseta azul, con el yugo y flechas, y pantalón blanco.

## EL PARTIDO

El primer tiempo transcurre entre un

## Noticias varias

### En honor de los legionarios caídos por España

Salamanca.—Con motivo de la conmemoración de los difuntos del 2 de Noviembre, el alcalde de Valladolid, tomó el acuerdo de conceder a perpetuidad, los terrenos del Cementerio en donde descansan los restos de los legionarios italianos, enrolados voluntariamente y muertos en España, por la causa de la civilización.

Este acto de fraternidad, ha sido completado por la promesa de las mujeres españolas, de que jamás faltarán flores, sobre las tumbas de los heroicos legionarios como testimonio del recuerdo y de las oraciones de las mujeres españolas, en nombre de las esposas, madres y novias italianas.

### Impresiones de unos fugitivos de la zona roja

Toulouse. — Cuantos fugitivos llegan de la zona roja, confirman la persistencia y cada vez más angustiosa falta de víveres. Actualmente, se ha llevado a cabo en la costa catalana la recogida de la patata y como una gran cosa, se vienen distribuyendo cuatro kilos por cartilla semanalmente.

La carencia casi absoluta de otra clase de comestible, hace aun más más francamente insuficiente, la cantidad que de este producto se distribuye para el sustento normal de las personas.

Comunican del Valle de Arán, que en toda la comarca, reina un absoluto pesimismo en relación con el conflicto de las subsistencias, que hay planteado en la zona roja. En general, se estima que dicho conflicto no tiene solución posible, por haber sido vendidos para beneficio propio, todos cuantos productos de la tierra ha sido posible exportar y por la enorme depreciación de la peseta roja, que llega al extremo de haber casi perdido su valor adquisitivo en Francia.

juego lento, con muchas alternativas registrándose únicamente varias afortunadas intervenciones de Eizaguirre, que ha demostrado una vez más su maravilloso estilo alguna que otra buena jugada de la defensa, y sobre todo la actuación de Ipiña, la revelación de la temporada en la delantera y un buen cabezazo de Vergara, sin consecuencias, así como un cañonazo de Amaro, que Eizaguirre, acostumbrado a los del 15'5, desvió a corner, salvando un tanto seguro.

Al terminar el primer tiempo, el público aclamó al portero español.

En el segundo tiempo el juego adquiere algo más de velocidad, pero deja verse la inferioridad del equipo nacional, principalmente la delantera, que desperdicia buenas ocasiones de marcar. El primer tanto portugués lo marcó Souza de un buen chut.

El segundo tanto fué una bonita combinación entre el jugador negro

Espíritu Santo, que avanzando sólo, entrega el balón a Baladas, colocándolo el esférico en las mallas.

Dos minutos después España marcaba su único tanto. Llegando en un rapidísimo avance a la portería lusitana: Vergara, que ha tenido la pelota en sus pies un momento, se decide a disparar, y consigue el primer tanto español. Suceden momentos de gran nerviosismo, en los cuales no vemos fútbol, para pasar luego a un insulso juego de taba con baloncitos fuera y todo.

Al terminar el partido, el público ovacionó a los jugadores, cantándose el «Cara al Sol» con gran entusiasmo.

En resumen: El equipo español flojillo. Eizaguirre muy bien en sus oportunas intervenciones. Quincoces inseguro y desconocido. Seguimos sin tener delantera, o sea que estamos como antes de la guerra. El equipo portugués mereció la victoria.

## La sesión de ayer en el Municipio

### IMPRESIONES

Ha quedado constituido el Ayuntamiento con arreglo a la disposición de 30 de Octubre próximo pasado.

Al empezar esta nueva era municipal con la supresión de un número determinado de concejales y con el cambio de aquellos que nuestra primera autoridad gubernativa ha tenido a bien, nosotros también nos unimos a esta labor de conjunto con todo el cariño y entusiasmo, teniendo siempre como suprema aspiración de nuestros deseos la España Una, Grande y Libre que en estos momentos se defiende.

A penas ha tenido importancia esta sesión. Salvo la propuesta del señor Ferrán, pidiendo sesión secreta, a raíz de la dimisión del señor alcalde y tenientes de alcalde, nada ha tenido interés. Y esto lo ha tenido, porque estamos convencidos de la necesidad y conveniencia del artículo 52 de la Ley. Reformado el Ayuntamiento, requería la necesidad de ofrecer a los mandos su adhesión y su confianza o lo contrario si no la hubieran merecido. Las cosas asentadas y cimentadas en principios sólidos y firmes es como mejor salen.

Lo demás no merece comentario.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se lee la comunicación del excelsísimo señor Gobernador en la que se nombran nuevos Concejales a los camaradas Bea y Vals. Acto seguido los señores Concejales Ferrán y Ferrer, acompañan a la presidencia a los Concejales entrantes donde se les dá posesión de su cargo, tras unas breves palabras del señor Presidente.

Se da lectura a continuación de la comunicación en la que se notifica el cese de los señores concejales que con arreglo a la nueva disposición deben suprimirse. Y el señor Alcalde elogia la labor de los mismos y pidiendo conste en acta su agradecimiento.

Dada lectura a una carta del señor Alcalde del Ayuntamiento de Calatayud en la que pide se le excuse por no haber asistido al acto celebrado ayer en honor al General don Mariano Muñoz Castellanos.—(firmado).

El camarada Ferrán pide la palabra para que se le aclare, si la invitación fué hecha al señor Alcalde o al Ayuntamiento de aquella localidad, pues ya que si así fué es raro no haya asistido alguna representación de la ciudad hermana. Pide conste en acta.

Le contesta el señor Presidente, diciéndole que la invitación fué hecha a la Corporación y no al señor Alcalde particularmente.

Entre otras comunicaciones de menor importancia queda enterada la Corporación de la contestación dada por el señor Director de la compañía de Ferrocarriles C. de Aragón, en la que se dice que no hay inconveniente se construya la casilla de arbitrios de material sólido.

A continuación el señor Alcalde presenta la dimisión. Lo hacen asimismo los Tenientes Alcaldes señores Terrazas y Ferrán; el último pide sesión secreta.

El señor Pardos opina que no es necesaria, ya que apenas tiene importancia la variación hecha en el Concejo.

Lo acuerda la mayoría y el Ayuntamiento se reúne en sesión secreta, en la que se acuerda no aceptar dichas dimisiones y dejando para la próxima sesión el nombramiento de los cargos vacantes.

Termina la sesión con los gritos de España, Una, Grande y Libre.

Así pues, el Ayuntamiento ha quedado compuesto por los siguientes señores:

Alcalde, don José Maicas, 2.º Teniente de Alcalde, camarada Terrazas; 4.º Teniente de Alcalde, camarada Ferrán; concejales, camaradas Ferrer, Pardos, Romero, Rico, Liria, Maicas (Martín), Bea y Vals y los señores Vicente y Asensio. Han quedado sin cubrir los cargos de 1.º y 3.º Teniente de Alcalde, regentados hasta la fecha por los señores Sánchez y Aguilar.

Han cesado los señores concejales siguientes: Ros, Adrián, Daudén, Artigot, Beltrán, Salesa. Sánchez y Aguilar.

N. de la R.—Entre la lista de los concejales figuran los nombres de nuestros queridos camaradas Alonso Bea y Alfonso Ferrer, redactor de «LUCHA» el primero y jefe de Talleres de nuestro diario el segundo.

Al comunicar la noticia a nuestros lectores, deseamos a nuestros camaradas una entusiasta gestión en bien de España y de los intereses municipales.

¡Arriba España!

## Italia reconoce al Estado del Manchukuo

París.—Comunican de Tokio, que el Gobierno italiano ha comunicado al japonés, el reconocimiento del estado Manchú.

Anunció también, que desde este momento creaba una Legación italiana en dicho estado.

Radio París, comentaba la noticia diciendo que esta medida italiana, es el resultado del reconocimiento del Imperio italiano por el Gobierno de Tokio.

### Declaraciones del embajador francés en Tokio

Tokio.—El embajador de Francia en Tokio, ha hecho unas declaraciones a la Prensa, en el sentido de que no se admitirá ninguna modificación en las Aduanas chinas, sin previa consulta al Gobierno.

### La Prensa inglesa, comenta la situación europea

Londres.—Como si obedecieran a una consigna, la Prensa inglesa de estos días se dedica a comentar extensamente la situación europea.

«Le Temps», dice que esta situación es delicada y que hay que atacarla decididamente. El gran número de conflictos planteados en la actualidad, no pueden continuar en el mismo estado actual estacionario. Sobre todo, el conflicto español ha planteado una serie de problemas, difíciles de solu-

cionar si se va con reservas y egoísmos.

Francia, ha sido hasta ahora un escollo. Si Francia se uniera a Inglaterra, si siguiera la política inglesa de transigencia y cordialidad, la cosa tendría un remedio, la unión de estas dos naciones, manteniendo al mismo tiempo cordiales relaciones con Alemania e Italia, sería la solución apetecida y buscada.

El mismo problema de Austria, quedaría resuelto, o por lo menos aplazado, ya que el eje Berlín-Roma, lo asegura así.

«El Daily Mail» se refiere al problema español y al de China, para asegurar que ambos conflictos presentan caracteres tan parecidos que la unión de las naciones para resolver uno, llevaría como consecuencia la terminación del otro.

La división del mundo en dos bandos, es imposible transigencia, es lo que hace insoluble y peligrosa la continuación de los conflictos. Si una nación tan solo cediese, la cosa sería fácil de resolver. Pero la situación, no lo hace esperar así. Francia, es la que en realidad tiene ahora la palabra. Su actitud, es la que podría ponernos en el buen camino.

«Dail Telegraph», afirma que sería necesario hacer en estos momentos una entente mediterránea, en la que se terminarían para siempre las rivalidades y las enemistades de naciones que tienen intereses en este mar. Más concretamente, entre Francia e Italia, que es la causa de que la situación europea no tenga arreglo.

# NOTAS LOCALES

## Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el miércoles, día 1.º de Diciembre de 1937, II Año Triunfal.

### HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A.—María Carvajo y Presentación Sánchez.

Sala C.—Pura G, Cordobés y Angeles Olba.

Sala E.—Encarnación Ortiz y Inocencia García.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A.—Pilar Moya y Ramona Pamplona.

Sala C.—Presentación Fortea y Conchita Pérez.

Sala E.—Esperanza V. Millán y Emilia Abad.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Matilde Fernández, Aurea Fernán-

dez, Carmen Andrés y Dolores Herrero.

### SUPLENTES

Del primer turno.—Cándida Dolz y Piedad Aranda.

Del segundo turno.—Petra Sáez y Consuelo Salvador.

Del tercer turno.—Avelina Martínez y Matilde Cruz.

### HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Carmina Pardos y Angeles Gargallo.

Segundo turno.—Laura Lagúa y Elena Sancho.

Tercer turno.—Visitación Torres y María Pescador.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Reparto de prendas efectuado durante la segunda quincena del corriente mes:

Entregado a los Hospitales.— Artículos sanitarios: 75 aspirinas, 4 bolsas agua, 20 específicos diversos, dos metros gasa, 1 paquete vendas, batas enfermera, 2; batería de cocina, 6 cazos; 2 cubiertos; 2 jofainas; 18 platos; calcetines. 12 pares, calzoncillos, 72 pares; camisas, 65; camisetas, 9; fundas de almohada, 43; huevos, 2 docenas; mantas, 26; pyjamas, 6; sábanas, 132; servilletas, 12; toallas, 6; jerseys, 7.

Entregado para el Ejército y Milicia nacional.—Impermeables, 3; abrigo y capotes, 7; camisas, 4; camisetas, 6; calzoncillos, 6; cazadoras, 5; guerreras, 100; pantalones, 2 pares; zapatos, 3 pares; calcetines, 8 pares.

Entregado para refugiados y necesitados.—Canastillas bebé, 3; artículos diversos de caballero, 5; camisas, 4; camisetas, 11; calzoncillos, 2; calcetines, 3; jerseys 4; zapatillas, 5 pares; zapatos, 1 par.

Teruel 30 de Noviembre 1937.—II Año Triunfal.

Para los Hospitales de Teruel se solicitan:

Tres docenas de tazones; tazas de caldo, platos, cucharas, tenedores y cuchillos.

Para ello se ruega un donativo. Entréguelo a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, Castel 20.

“Y” órgano oficial de las mujeres Nacional-sindicalistas.

“Y” Revista Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

“Y” información, orientación y doctrina del Movimiento Femenino Español.

Las suscripciones en la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de las Secciones Femeninas de F. E. T. de las J. O. N. S.

Ha salido el tercer número de la Gran Revista Técnica Nacional «METALURGIA Y ELECTRICIDAD» VENTA en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

## El Administrador de Correos, trasladado a Burgos

La noticia ha llegado a nosotros y hemos querido que personalmente nos la confirmasen Efectivamente, nuestro querido y buen amigo don Antonio Mateo, Administrador Principal de Correos de esta Capital ha sido trasladado a partir del día primero, a Burgos debido a sus numerosos y meretisimos servicios y antigüedad en el Cuerpo.

Con este traslado pasa a prestar sus servicios en la Dirección General de Correos en calidad de reorganizador. Esto, dentro de su categoría, le equivale a un ascenso moral.

Lleva 36 años de servicios de los cuales 20 los ha pasado entre nosotros. Por ello, el preguntarle nosotros la impresión de su traslado nos ha contestado: A Teruel se viene llorando y se sale también llorando. Después, nos dice—de tantos años entre los turolenses, siento un verdadero dolor tener que separarme de ellos.

Nosotros al mismo tiempo que le felicitamos por su traslado hacemos votos porque su éxito en el nuevo cargo sea el mismo que ha tenido en nuestra capital.

## Subsidio pro combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios a quienes correspondan cobrar los devengos del presente mes de Noviembre, se sirvan pasar por las oficinas instaladas en el Ayuntamiento, para hacerlos efectivos durante los días 27, 29 y 30 del corriente, de once a una por la mañana y de cuatro a seis por la tarde, debiendo tener presente que aquellos que no lo efectuen en el plazo señalado, serán excluidos de la nómina y por lo tanto no cobrarán sus haberes, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

Es indispensable para efectuar el cobro la presentación del carnet a los de Acción Ciudadana y la última carta del combatiente, para los que sirven en otros cuerpos.

Teruel 27 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—El secretario.

## LAS MEJORES CAZADORAS DE CUERO

## LA CAMPANA

## ESPAÑA

Revista Gráfica Nacional VENTA CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

## NOVENARIO

que la Archicofradía de Hijas de María y Teresa de Jesús celebrará en honor de su Madre Inmaculada en la iglesia de Carmelitas, desde el día 30 de Noviembre al 8 de Diciembre de 1937.

En cada uno de los días de la novena, se celebrarán una misa rezada a las ocho.

A las cinco y media de la tarde, exposición de S. D. M., santo rosario, novena, cánticos, bendición y reserva.

La comunión general se celebrará el día 8, a las ocho.

En el ejercicio de la tarde del último día de la novena, se impondrá a las aspirantes el Santo Escapulario de María Inmaculada, una vez terminado el sermón.

Se ruega encarecidamente la asistencia a los cultos del novenario para implorar a la Virgen el triunfo de España.

Además de las muchas indulgencias que por los Sumos Pontífices y Prelados de España han sido concedidas al Escapulario Azul, nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos de este novenario.

Quedarse de pie a la puerta de la iglesia, no dice bien con la piedad de una joven.

## ¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8.—TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas tantas como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé.—Legislación del nuevo Estado.—La Antología.—Isabel de España.—Calvo Sotelo, (Comentario crítico de su obra).—Apuntes de Historia de España y Universal.—Ensayos Históricos sobre cultura Gallega.—Tu y Ella.

—Valorización del Descanso.—Vidas Blancas.—Almoneda.—Estelas Gloriosas de la Escuadra Azul.—Franco.—El Sitio del Alcázar.—Alma Nacional.—Hidroterapia.—Vida de la Madre Rafols.—Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Diccionalos extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en

## CONTINENTAL EXPRES

Salvador, 8.—TERUEL

La Revista de Modas y del Hogar

## “MUJER”

La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

Se ha puesto a la venta...

## JERARQUIA

La revisa negra de la Falange, guía nacional-sindicalista del Imperio de la sabiduría y de los oficios, con estudios, versos y notas de gran interés para el movimiento.

Contiene entre ellos, un discurso de nuestro Jefe Nacional, el Caudillo Franco, y textos inéditos de JOSE ANTONIO y Ruiz de Alda.

## Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares ritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

Lea usted LUCHA

# Linternas y Pilas de todos los tipos

# FERRETERIA Pamplona



# LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

## Teruel rindió el domingo su homenaje al general don Mariano Muñoz Castellanos

Desafiando las bocas acechantes de los cercanos cañones enemigos, Teruel entero se congregó en el paseo del General Franco; ¿cuántos? Cientos, miles, pero no importa el número; Teruel entero, Teruel agradecido, Teruel heroico, Teruel vibrante de entusiasmo y de emoción.

En el amplio paseo formaba una Centuria de Falange y nuestros Flechas—secciones masculinas y femeninas—con banderas y banda de cornetas y tambores.

En el centro del Paseo se hallaba colocada una tribuna; al aparecer en ella el excelentísimo señor general, don Mariano Muñoz Castellanos,

el pueblo prorrumpió en vivas y aplausos.

Iba acompañado de su Estado Mayor; en representación de nuestro Prelado el muy ilustre señor don Felipe Ripoli; gobernador militar de la plaza, nuestro querido coronel Rey, gobernador civil de la provincia, Jefes provinciales, político y de Milicias de FET, presidente de la Diputación, alcalde y Ayuntamiento de Teruel, delegado de Hacienda, delegados de los servicios de Falange, y otras autoridades militares y civiles.

Hecho el silencio, nuestro, alcalde hizo uso de la palabra:

### Discurso del alcalde, señor Maicas

Comienza recordando el día 23 de Agosto, fecha en que Muñoz Castellanos, entonces coronel, llegó destinado a Teruel y dice que ligada a esta fecha, va la del 28 de Noviembre, en la que se le impuso la medalla militar.

En poco más de un año de guerra, España a conocido la conquista de más de 1.000 pueblos llevada a cabo por soldados magníficos y Generales como este.

Después del ataque rojo del 27 de Diciembre a nuestro frente de Corbalán, el Coronel Muñoz Castellanos es ascendido a General por méritos de guerra. Y he aquí que yo vengo en nombre de Teruel, del heroico y leal mil veces pueblo de Teruel, a recordar aquellas jornadas gloriosas.

Por voluntad del propio General, omito detalles de su vida militar brillante. El, me lo ha ordenado.

### Discurso del general Muñoz Castellanos

Pueblo de Teruel: Milicias de España y Ejército todo: Os doy las gracias.

El alcalde de Teruel, me ha hecho pasar unos malos momentos con los elogios que me acaba de prodigar.

*«Invicta, siempre noble y leal, ejemplo de virtudes en esta Santa Cruzada de España, con su hermana Huesca y su gemela Zaragoza, corazón de la Nueva España».*

GIL SOTO.

Jefe de Estado Mayor de la 52 División.

Y aprovecho estos momentos, en los que el pueblo de Teruel está aquí reunido para dedicar un recuerdo sentido para los Caídos en nuestros frentes, para los centenares de bravos que dieron su vida defendiendo nuestra ciudad y unido a este, no puede faltar tampoco el recuerdo de aquel Virgilio Aguado, que en los primeros momentos, no consistió que Teruel fuese rojo y salvó, alzándose, a nuestra ciudad de la tiranía moscovita...

¡General Muñoz Castellanos! En nombre de Teruel, de este heroico y leal pueblo, os ofrezco estas joyas. Que ellas os protejan.

(Entrega al General Muñoz Castellanos el bastón de Mando y la medalla, que son prendidas en su pecho por el coronel don Domingo Rey, entre aclamaciones de la muchedumbre).

El Generalísimo Franco, me cedió el galardón de la Medalla Militar; yo no voy ahora, con falsas modestias, a decir que no me la merecí, si bien es verdad que me parece excesivo premio. El Generalísimo lo hizo y bien está.

Pero quiero en estos momentos decir una cosa: Fuistéis vosotros y no yo, quien lo hizo todo. Yo aporté, no lo voy a negar, un poco de dirección a vuestros ímpetus. Por eso yo, me creo en la obligación de hacer hincapié en los Caídos y dedicarles un recuerdo emocionado. Eran almas que han subido a Dios, a la Verdad y que sólo han perdido esta vida terrena, que nada vale ante El y ante la Patria.

El Mando, que me envió aquí,

*«La Falange Española, rinde al general Muñoz Castellanos el tributo de su admiración, no con palabras grandilocuentes ni posturas oratorias, sino como corresponde a su estilo militar, con su silencio; ese silencio en el que espera, como ayer, como hoy y como siempre, para cumplirla, en última orden.»*

MANUEL PAMPLONA  
Jefe Provincial de FET.

al principio del Movimiento, me otorga con el bien de no separarme de vosotros. Aquí estaré, si el Generalísimo no ordena otra cosa, hasta el final de su liberación, porque en Teruel, he pasado los momentos más difíciles de mi vida y vuestro pueblo va ligado a mi alma.

Pueblo de Teruel: ¡Viva España!, ¡Viva el Generalísimo!, ¡Viva el alma española!

Terminado los discursos, se inició el desfile; abría la marcha una escuadra de gastadores de los Flechas, con su banda de cornetas y tambores; mientras la banda de música, Agrupación Fabregat, interpretaba marchas militares. Desfilaron ante la Presidencia los Flechas, las Flechas de sección Femenina, y por último una Centuria de la Bandera de Falange que llamó poderosamente la atención por su marcialidad y correcta formación.

Terminado el desfile, el general, acompañado de las autoridades, se dirigió a la Comandancia militar.

### El banquete

En el Aragón-Hotel se sirvió un espléndido «menú».

En la presencia del banquete figuraban nuestras primeras autoridades eclesiásticas, militares, civiles y de la Milicia.

El resto de las mesas estaba ocupado por representaciones de la vida pública local.

Al final, en los brindis, el presidente de la Diputación hizo ofrecimiento del banquete al general Muñoz Castellanos; con sentidas palabras resaltó su figura militar y política; recordó también otros tres nombres que ningún turolense podrá olvidar: el comandante Aguado, héroe que se propuso que Teruel fuera de España y lo consiguió a costa de su propia vida.

Nuestro Obispo que como buen pastor de almas, no ha dejado abandonadas sus ovejas ni en los momentos más difíciles y nuestra coronel Rey, hombre por el que Teruel siente su admiración y que se ha hecho turolense por sus méritos.

El excelentísimo señor gobernador civil hizo uso de la palabra para testimoniar el afecto de Teruel hacia el general Muñoz Castellanos, terminando por vitorear a España al Caudillo y a Teruel.

Nuestro coronel se levantó para decir que él únicamente era discípulo de Muñoz Castellanos y que en todo momento no ha hecho sino cumplir exactamente sus mandatos, con su deber. Terminó vitoreando a Franco y a Muñoz Castellanos.

Por último habló el general; dijo que Teruel se había elevado en su alma hasta hacerle sentir tal emoción y entusiasmo que lo consideraba como su segunda patria chica,

No tengo nada que añadir; que no le olvidaré nunca en la paz, como tampoco lo he olvidado en la guerra y ¡gracias a todos!

Por la tarde, acompañado por las autoridades, regresó nuestro general a su destino.

### EPILOGO

Teruel ha cumplido en el día de ayer con su deber de gratitud hacia quien tanto hizo porque quedara convertida en la barrera infranqueable por las huestas rojas. Muñoz Castellanos supo, si no lo sabía ya, lo que representa para nuestro pueblo; y ha sabido también que Teruel hace gala de ser Aragón con la nobleza de su corazón, con la fidelidad a España, con su inquebrantable y resuelta voluntad de vencer.

Tenga la seguridad nuestro general, tras del acto del domingo, que siempre dure lo que dure la reconquista de España, Teruel sabrá cumplir bajo su mando, con el deber que le impone su historia y sus hombres caídos.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva Teruel!

### Moralidad roja

## Los niños roban a diestro y siniestro

Barcelona.—«El Diluvio» del día 23, da la noticia que los guardias rurales han detenido en el término de San Martín a 17 personas por robar en las huertas, manifestando que lo hacían por que sus familias pasaban hambre. Se les impuso mil pesetas de multa, excepto a nueve de ellos, que por ser menores pasaron al Tribunal Tutelar.

### La estafa al orden del día

Barcelona.—En «El Diluvio» del día 23, también leemos que el Tribunal popular número 2, ha condenado a un individuo por prometer al propietario de un automóvil conseguir el levantamiento de la requisa de su coche, mediante la entrega de una cantidad de 500 pesetas, no gestionando la devolución del auto.

### Un chiste sobre las colas

Madrid.—Ayer, por el micrófono de Unión Radio Madrid, transmitió un intermedio cómico a cargo de Pompoiff, Teddi y Sesepe. Uno de estos artistas al colocarse ante el micrófono dijo.—¿Quién da la vez?—Creía que estaba en la cola, aun-

que esta mañana solo he tenido que aguantar la del arroz, la del azúcar... y una «colilla» que tiró el vecino del entresuelo y hubo una especie de ataque a la bayoneta por recogerla. Yo no fumo, pero la pondré en un marco, pues dentro de un mes será una cosa histórica.

Es una muestra de la escasez de tabaco en la zona roja y una acertada sátira del artista.

## Lea V. LUCHA

*«Es tan grande Teruel, que no encuentro palabras para expresar lo que por él siento y lo que le admiro. Sólo sé decir: ¡Viva Teruel!»*

Coronel. DOMINGO REY.